

Sebastián confirma que habrá nuevas reglas de juego para las renovables

BRONCA EN EL CONGRESO A CUENTA DE LAS ENERGÍAS LIMPIAS/ La oposición culpa al Gobierno de provocar un “efecto llamada” con las ayudas e Industria quiere abrir un debate sobre la profundidad del recorte.

E.C. Madrid

Tres días después de asegurar que el recorte de las primas a las energías renovables no tendría efectos retroactivos, el ministro de Industria, Turismo y Comercio, Miguel Sebastián, abrió ayer un debate para consensuar posturas con los partidos políticos sobre un cambio en las reglas del juego de las energías verdes.

Sebastián aseguró que el recorte de las primas a las energías renovables que prepara el Gobierno para antes del verano será un “ajuste razonable para evitar perjudicar la competitividad de la industria y el conjunto de la economía”.

Durante la sesión de control al Gobierno en el Congreso de los Diputados, Sebastián anunció que hoy se convocará un “diálogo político” para discutir la revisión de los incentivos a las renovables, que se están negociando ya con representantes del sector después de que en 2009 encarecieran la factura a los consumidores en 6.000 millones de euros.

Sebastián, que respondió a una pregunta planteada por el diputado del PP Carlos Floriano, conminó al principal partido de la oposición a presentar ya sus propuestas en materia energética, que dijo desconocer por la ausencia de respuesta a los planteamientos del Gobierno.

“Esa actitud es irresponsable para España”, criticó el ministro de Industria, que denunció que un senador popular le planteó recientemente que modificara “a la baja el sistema tarifario de las energías renovables”, ya que hasta ahora la economía española estaba siendo frenada por “semejante carga”, que comportaba “pingües beneficios” para unos pocos concesionarios.



El ministro de Industria, Miguel Sebastián, ayer, en el Congreso de los Diputados.

Dos posturas enfrentadas

EL EJECUTIVO

Miguel Sebastián ha decidido reducir las primas a las energías renovables para frenar el fuerte crecimiento de las subvenciones del Estado, que sumaron 6.000 millones de euros el año pasado.

“Lo que ustedes proponen supondría poner la remuneración a 24 euros el megavatio hora”, denunció Miguel Sebastián, después de que Floriano pidiera a los miembros del Gobierno que se dejaran de “juegos” y de comportarse como “adolescentes políticos” y que adoptaran un “ánimo serio y riguroso”.

“Nos estamos jugando em-

PARTIDO POPULAR

La oposición mantiene que la política actual sobre las energías verdes ha provocado un “efecto llamada”, que ha supuesto un desfase en las subvenciones de 2.200 millones más de lo previsto para 2009.

pleo, inversiones y crédito internacional”, avisó Floriano, que criticó que el Ejecutivo ha convertido el sistema “en insostenible sencillamente porque provocó un efecto llamada que ha culminado un desfase en las subvenciones de 2.200 millones más de lo previsto para 2009”.

A principios de la semana, Sebastián rechazó que el re-

corte de las primas a las energías renovables fuera a tener carácter retroactivo, una posibilidad que había generado inquietud en el sector y que había ocasionado fuertes descensos en bolsa a las compañías cotizadas.

No obstante, para muchos en el sector, aunque no se obligue a devolver las primas, modificar las condiciones de los contratos ya supone un cambio retroactivo.

Sebastián pidió “paciencia y tiempo” en la negociación, “porque es un proceso difícil, complejo, con muchos actores implicados”, en el que deseaba incluir a los partidos políticos.

Ante la Subcomisión del Congreso para el análisis de la estrategia energética española también compareció ayer Juan Laso, presidente de la

El cambio de las condiciones de los contratos conlleva la retroactividad en el ajuste de las primas

Asociación Empresarial Fotovoltaica (AEF), que negó ayer el efecto encarecedor de las energías limpias y volvió a insistir en que éstas abarataron un 15% el coste mayorista de la electricidad el año pasado.

Asimismo, Laso quiso transmitir la “inquietud” de un sector, el fotovoltaico, y de los inversores por la “inseguridad jurídica” que han generado los últimos comentarios sobre cambios regulatorios.

Costes de inversión

Distinta visión mantiene Ignacio Sánchez Galán, presidente de Iberdrola, líder mundial en energía eólica, que repitió ayer en la presentación de resultados que “las renovables menos maduras, aquéllas que cuentan con un gran potencial de mejora tecnológica, han encarecido significativamente el coste del suministro eléctrico, al ser mayores sus costes de inversión”.

Por su parte, el consejero delegado de Gas Natural Fenosa, Rafael Villaseca, calificó de “insostenible técnica y económicamente” el sistema eléctrico actual, y aseguró que el Gobierno debe decidir entre “subir la tarifa” de la luz o “recortar las subvenciones” a las renovables. “El actual marco no es sostenible. Las renovables siempre han tenido relación directa con el déficit de tarifa, así que o se sube la tarifa y se mantiene la política de subvenciones, o no se sube y se retira”, afirmó Villaseca en una conferencia con analistas.